



Zoo
ASSON

communiqué de presse

DESTINATION HIPPO !

Accueil presse les 4 & 5 juillet 2023

VOILA VALENTINA !

Valentina est une jolie femelle hippopotame pygmée née au Zoo de Santo Inacio au Portugal.

Agée d'un peu plus de deux ans, son arrivée a été planifiée par le Programme européen pour l'espèce, coordonné par le Zoo de Bâle, après validation de notre projet.

Elle a été prise en charge par un transporteur spécialisé et est arrivée à Asson le 29 juin pour s'installer dans l'habitat que nous avons construit pour elle.

Dans quelques semaines elle sera rejoint par Quilla, elle aussi âgée de deux ans, née au Zoo de Doué la Fontaine en Anjou.

Attention : Pour des raisons techniques Valentina ne sera visible du public qu'à partir du 7 juillet



Valentina bébé avec sa mère au Zoo de Santo Inacio

Photo: Francisco Ramos

PYGMÉE MAIS PAS QUE ...

Valentina est bien un hippopotame : corps cylindrique, gros museau souriant, les yeux et les oreilles perchés sur le haut de la tête.

Pourtant cet hippo est un animal très original :

- Son poids maximum est de 250 kg (plus de 3 tonnes pour son grand cousin) mais Valentina est bien plus « légère »
- Sa taille ne dépasse pas 2 mètres (Valentina ne fait que 1.30m pour le moment)
- Il est solitaire
- Il fabrique sa propre crème hydratante
- Il n'aime pas les grands lacs et les fleuves mais les marigots et les petites rivières paisibles au cœur des forêts tropicales.

Autre caractéristique dont l'espèce se passerait volontiers : elle est gravement menacée.

PROJET XL

Ce n'est pas parce que Valentina (et plus tard Quilla) est pygmée que l'habitat que nous avons construit pour elle devrait l'être aussi.

Ce tout nouvel espace (qui ouvrira au public en deux phases successives) comprend :

- une serre de 100m² servant de maison tropicale pour les animaux et aménagée de deux bassins
- Deux enclos extérieurs paysagers ayant chacun un bassin
- Deux boubiers pour des bains de boue indispensables à leur peau délicate

En outre chaque bassin est filtré pour assurer aux animaux des conditions de baignade excellentes.

Comme toujours à Asson, nos visiteurs sont également gâtés avec :

- Un observatoire panoramique sur l'espace de Valentina
- Une passerelle
- Une vision sur la serre
- Une pergola « africaine » pour observer Quilla
- Une pédagogie sur-mesure, pour en savoir plus sur cet animal étonnant

IMPACT ENVIRONNEMENTAL RÉDUIT

Les hippopotames pygmées aiment la chaleur et une eau de qualité. Notre projet se devait d'être vertueux en trouvant les moyens d'être économe en eau et en énergie.

Filtration high-tech

Chacun des 4 bassins dispose d'un système de filtration indépendant. Traitée en circuit fermé, l'eau est économisée et les rejets presque nuls. L'eau de pluie est également collectée pour alimenter les boubiers.

En outre, nous avons opté pour une filtration en air-flow, sans pompes à eau qui auraient été gourmandes en énergie.

Capter le soleil

Le bâtiment des hippopotames est une serre. Très isolée, elle est aussi orientée pour capter au mieux l'énergie solaire. Là encore la consommation d'énergie est extrêmement réduite.

UN PROJET LOINTAIN MAIS DE TAÏ

Le Parc national de Taï, à l'ouest de la Côte d'Ivoire est le dernier bastion de l'espèce. En effet, il ne reste plus que 2000 hippopotames pygmées dans la nature, et Taï semble encore un refuge sûr pour eux.

Afin que cette situation ne se détériore pas, le Centre Suisse de Recherche Scientifique en Côte d'Ivoire et l'Université Houphouët Boigny d'Abidjan, collaborent pour mener des actions de recherche et de conservation à Taï.

Avec l'arrivée du petit hippopotame à Asson, le Zoo a décidé de soutenir ce programme sur le long terme afin d'assurer la pérennité de l'espèce dans son milieu naturel.

Nous allons fournir aux chercheurs travaillant sur place des pièges photographiques qui aideront à connaître les habitudes naturelles d'une espèce sur laquelle on ne sait presque rien. Ces données leur donneront également des informations inestimables sur la répartition de l'espèce, sa densité par zone et le ratio mâles / femelles : Des informations clés pour mettre en place une stratégie de conservation efficace.

UN IMPACT ECONOMIQUE LOCAL

La réalisation de ce nouvel espace a mobilisé des entreprises locales qui s'y sont pleinement investies.

75% du budget a concerné deux artisans de la Plaine de Nay : les entreprises Ladagnous à Igon (terrassement, maçonnerie et aménagements) et Douillet à Coarraze (conception du bâtiment et de la serrurerie).

La filtration a été réalisée par une société basée à 50 Km du Parc. Seules les structures en bois d'eucalyptus (d'origine durable) viennent de notre partenaire en Italie.

PROGRAMME : 4 juillet de midi à 16h00 & 5 juillet de 9h00 à 13h00

Présentation de Valentina, de son espèce et des coulisses

Afin de vous accueillir dans de bonnes conditions nous vous remercions de prendre rendez-vous par téléphone :

05.59.71.03.34